

(Foto tomada de N+)



Defendieron la democracia Manifestantes protestan contra Reforma Judicial dentro del Senado

Un grupo de manifestantes interrumpió este martes la sesión del Senado de la República en medio de una acalorada discusión sobre la reforma judicial impulsada por el gobierno federal. Alrededor de las 16:30 horas, los inconformes lograron ingresar al recinto legislativo y comenzaron a gritar consignas como "¡traidores!" y "¡el poder judicial no va a caer!". **Pág. 29**



Se inaugura la Línea AMA

En el marco del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, el presidente municipal Toño Ochoa, acompañado del personal del departamento de Salud Mental del Instituto Municipal de Desarrollo Humano y Valores (IMDEVAL), inauguró la Línea AMA, la cual, además del centro de atención telefónica, contará con el servicio de psicólogos que acudirán directamente a los domicilios en caso de requerir contención de emergencia. **Pág. 5**

“Los Ritmos de mi Tierra Durango”, apoyo para que crezca el arte y la cultura



Por segundo año, Esteban Villegas dotó de instrumentos musicales y vestuarios de danza tradicional duranguense

Por Gonzalo Martínez

“En mi gobierno quiero que crezca el arte y la cultura, porque es la forma de sensibilizar a la sociedad y ayudar a que muchos jóvenes salgan de los vicios”, afirmó el gobernador Esteban Villegas Villarreal al entregar, por segundo año consecutivo, 24 instrumentos musicales y 96 trajes tradicionales a los integrantes de la danza tradicional duranguense, a través del Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED).

Durante el evento, Villegas reafirmó su compromiso de impulsar y preservar las tradiciones en el estado, subrayando que el arte, la danza, el canto y la cultura tienen el poder de transformar vidas y contribuir al desarrollo integral de las personas que, con disciplina y

pasión, se dedican a estas expresiones.

Los municipios beneficiados con esta entrega fueron Nuevo Ideal, Guadalupe Victoria, Pueblo Nuevo, Nombre de Dios, San Juan del Río, Pánuco de Coronado, Rodeo y Durango Capital. A las mujeres se les otorgaron trajes completos que incluían accesorios como tocados, aretes, peinetas, rebozos, faldas, blusas y fondos. Por su parte, los hombres recibieron sombreros, paliacates, camisas, pantalones, chaquetines y fajas.

El alcalde de Durango, Toño Ochoa, agradeció en nombre de los municipios beneficiados y destacó el continuo apoyo del gobernador Villegas Villarreal. “El Gobernador está siempre gestionando las necesidades de la familia de Durango. Hoy no solo entregamos recursos, sino oportunidades para que nuestras tradiciones sigan floreciendo”, afirmó Ochoa.

Javier Pérez Meza, director del ICED, también destacó que

esta iniciativa no solo implica una inversión económica, sino una oportunidad para que niños, niñas, jóvenes y adolescentes puedan seguir difundiendo lo que les hace sentir orgullosamente duranguenses. Pérez Meza anunció que, al igual que el año pasado, se llevará a cabo el “Revolcadero Monumental”, un baile masivo en el que este año otros estados han mostrado interés por participar.

Estas acciones contribuyen al fortalecimiento de la oferta cultural en la región, beneficiando a la población mediante el desarrollo de proyectos artísticos y culturales, así como el rescate, promoción y difusión de los bailes tradicionales de Durango.

Es importante señalar que la inversión destinada a estos apoyos, bajo el programa “Los Ritmos de mi Tierra Durango”, ascendió a 512 mil pesos, que se traducirán en el fomento de las tradiciones, la cultura y el arte del estado.

Gobernadores reconocen el trabajo de EVV a dos años de su mandato

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con una visión clara de desarrollo para la entidad y resultados positivos en solo dos años de gestión, el gobernador Esteban Villegas Villarreal ha devuelto la esperanza a los duranguenses, según coincidieron sus homólogos de Aguascalientes, Teresa Jiménez Esquivel y de Zacatecas, David Monreal Ávila, así como el exgobernador de Durango, Maximiliano Silerio Esparza.

“Es una gran esperanza para Durango; el reflejo de dos años de trabajo intenso con inversionistas para el desarrollo del estado, lo que le permitió dar un informe con buenos resultados y con una visión a futuro para el pueblo duranguense y para el país”, reconoció David Monreal, gobernador de Zacatecas. Además, destacó los convenios de colaboración entre Durango y Zacatecas en temas clave como seguridad, desarrollo económico y cultura, que buscan fortalecer la coordinación interinstitucional entre ambas entidades.

Por su parte, la gobernadora de Aguascalientes, Teresa Jiménez Esquivel, elogió a Villegas Villarreal, subrayando su disciplina y arduo trabajo por Durango. “En Durango tienen un gobernador muy disciplinado que trabaja mucho por su estado”, señaló, quien resaltó además los buenos resultados obtenidos gracias al compromiso y responsabilidad del mandatario con su gente, lo que ha generado bienestar social. Asimismo, reiteró su disposición a seguir trabajando en conjunto en varios temas, especialmente en seguridad.

El exgobernador de Durango,



Maximiliano Silerio Esparza, también destacó el optimismo y liderazgo de Villegas Villarreal. Señaló que los resultados se están viendo, especialmente en el apoyo a los campesinos, lo que les permite seguir trabajando la tierra. “Los resultados se ven, y la coordinación y respaldo de su esposa, Marisol Rosso, ha sido fundamental para que Durango esté bien”,

comentó Silerio.

Los gobernadores y el ex-mandatario coincidieron tras asistir al segundo informe de gobierno de Villegas, reconociendo que es un hombre con convicción que ha hecho grandes esfuerzos por sacar adelante al estado, lo que se ha reflejado en una sólida relación de colaboración entre las entidades.



Hablar del suicidio es el primer paso para prevenirlo

UNIPOLI preocupado por la salud mental de los estudiantes

Por Areli Noriega Durango, Dgo.

La Universidad Politécnica de Durango (UNIPOLI), dentro del marco del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, llevó a cabo conferencias sobre mitos y realidades sobre el suicidio, en donde acudieron alumnos para desmentir creencias acerca de las conductas suicidas.

Además, alumnos pegaron

palabras de aliento por las instalaciones de la universidad, para dar un mensaje de apoyo a quienes tienen este tipo de conductas, asimismo, tanto docentes como estudiantes acudieron vestidos de amarillo, también se hicieron actividades que tratan y concientizan el tema del bullying y salud mental.

Cabe mencionar que los estudiantes de esta universidad acuden frecuentemente a atención psicopedagógica que ofrece la institución, en un mes se reporta entre 20 y 28

que piden asesoría o ayuda.

Dentro del plan de trabajo anual, existen varias líneas de acción para brindar la atención primaria, por ejemplo, la salud socio emocional, donde se atienden problemas en factor de riesgo de adicciones, depresión, ansiedad y suicidio.

La Unipoli trabaja de la mano con secretaria de Salud de Durango, Instituto de la Mujer, Centro de Justicia para las Mujeres, Institución de Salud Mental, entre otros, según el tema a tratar.

Los estudiantes por iniciativa propia acuden a la psicopedagogía, sin embargo, el 20 por ciento de estos casos son canalizados por los tutores.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Luis Juarez

Areli Noriega

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11262

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador: Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Se inaugura la Línea AMA

Atenderá a través del 075 llamados de auxilio en salud mental y prevención del suicidio. También se ofrecerá el servicio de psicólogos directamente en los domicilios, en caso de requerir contención de emergencia.

Por Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

En el marco del Día Mundial de la Prevención del Suicidio, el presidente municipal Toño Ochoa, acompañado del personal del departamento de Salud Mental del Instituto Municipal de Desarrollo Humano y Valores (IMDEVAL), inauguró la Línea AMA, la cual, además del centro de atención telefónica, contará con el servicio de psicólogos que acudirán directamente a los domicilios en caso de requerir contención de emergencia.

“Para este gobierno municipal, este esfuerzo se ha realizado poco a poco, gracias al compromiso de hombres y



mujeres que aman a Durango y que seguimos poniendo en el plano nacional la salud mental. Hoy, en un día tan importante como el Día Mundial de la Prevención del Suicidio, es otro logro más de este instituto de desarrollo humano. Agradezco a todo el personal, hombres y mujeres que cada vez son más innovadores. Este esfuerzo, junto con iniciativas como ‘¡Qué Chulo es Vivir!’, la Chuloteca y todo el conjunto de acciones y direcciones que se unieron en este instituto, es un legado que dejaremos en este gobierno municipal para la gran familia de Durango”, indicó el alcalde.

UN LOGRO MÁS DEL MUNICIPIO

Por su parte, Giovanni Rosso, director del IMDEVAL, reiteró que esta acción es un logro más del gobierno municipal, que no solo se preocupa por la infraestructura, sino también por lo más valioso para los duranguenses: las familias.

“Hoy conmemoramos el Día Mundial de la Prevención del Suicidio con la apertura de esta estrategia llamada AMA, que incluye dos componentes: la línea de atención y los agentes de campo. Este instituto se ha enfocado en diversas áreas, con la salud mental y la familia como bases principales del desarrollo humano, pero también en educación, juventud, deporte y cultura. Estamos trabajando arduamente día a día con estrategias bien desarrolladas en cada área, con la firme convicción de mejorar el bienestar de los duranguenses y apoyar a los sectores más vulnerables en cada uno de los polígonos



donde estamos activos”, destacó Rosso.

Informó que el Instituto ha atendido a 744 personas en temas de salud mental. Se han realizado mil 962 consultas individuales a 482 pacientes y mil 417 sesiones de terapia familiar a 209 familias integradas por 837 personas.

Asimismo, Ana Terán, directora de Salud Mental, destacó el momento como histórico para el municipio y subrayó datos importantes en cuanto al tema del suicidio.

“Este día no solo marca un hecho histórico para nuestro municipio, sino que nos llena de gozo y alegría a las familias que lo vivimos. Cada 40 segundos alguien muere en el mundo por suicidio y cada dos segundos alguien lo intenta. El suicidio se ha convertido en la segunda causa de muerte en Durango entre jóvenes. En 2021 se registraron 140 suicidios, con las principales causas de muerte siendo accidentes automovilísticos en primer lugar, suicidio en segundo y cáncer y COVID en tercer lugar. En Durango, una persona se quita la vida cada dos días. El suicidio ha incrementado de manera constante desde 2013, alcanzando el doble de cifras en 2021”, indicó.

ESTADÍSTICAS

Señaló que los métodos más frecuentes en Durango son el



ahorcamiento, el uso de armas de fuego y el envenenamiento. Además, ocho de cada diez personas que se quitan la vida son varones. También, mencionó que 10 personas que mueren por suicidio no tenían pensado

hacerlo tan solo unas horas antes de cometer el acto. Por lo tanto, ahora las familias duranguenses contarán con un aliado al tener una línea eficaz y eficiente con un equipo de profesionales.

Por último, señaló que la Línea AMA ha atendido a 41 personas con tentativas y suicidios, desplazándose a lugares y domicilios de manera presencial. Se han atendido a 18 hombres y 23 mujeres, ya que las tentativas son más frecuentes en mujeres, pero los suicidios consumados son más comunes en varones.

La Línea AMA atenderá a través del número 075 y cuenta con 30 psicólogos operativos disponibles las 24 horas del día, los siete días de la semana, durante todo el año, incluyendo días festivos.



Nunca se había visto a dos poderes unidos atacando a otro: JMS

De aprobarse Reforma Judicial habrá un poder absoluto que espantaría capitales extranjeros

Por Martha Casas Durango, Dgo.

“Como ciudadanos creemos que debe haber equilibrios en los tres poderes y que nunca se había visto que dos poderes se unieran para atacar a un tercero; el Poder Judicial siempre ha sido de alguna manera el que garantiza los derechos de los mexicanos, la Constitución y mantiene los equilibrios”, expuso Jaime Mijares, presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles.

De aprobarse se mandaría un mal mensaje a la comunidad nacional e internacional, de equilibrios eliminados concentración de poderes en un solo partido y espantaría capitales

no solo de Estados Unidos, sino de Asia y de todo el mundo.

Hay tres aspectos importantes en esta reforma, se dice que habrá participación de los ciudadanos, pero la realidad es que habrá una preselección hecha por el partido en el poder, segundo, para la cantidad magistrados a elegir será imposible mantener ese conocimiento para una votación en conciencia de los jueces y magistrados y tercero, que el comité de disciplina será solo cinco personas que van a tener un poder absoluto, hace que el partido en el poder tenga un control absoluto.

Indicó que si realmente se quisiera la participación de los ciudadanos la propuesta sería, proponer incluso los jurados civiles donde los ciudadanos verdaderamente pudieran tener voz y voto.

Agregó que si sigue la incertidumbre política, las decisiones unilaterales, se tiene grandes problemas, por que tener el poder en un solo partido, genera incertidumbre falta de estado derecho y no solo las inversiones Estados Unidos, sino de otros países, de Asia principalmente verán la falta de garantías en México y por lo tanto, probablemente replanteen sus decisiones.

En el escenario más favorable, la próxima presidenta pudiera generar un clima de estabilidad, de control en el sentido de moderar la bancada.

Pero de llegar a aprobarse, será un mensaje no solo a México, sino al mundo entero de que un solo partido va a tomar las decisiones en este país y que los contrapesos fueron eliminados.



Se aprueban las comisiones legislativas

Mediante decisión unánime Morena presidirá 18 comisiones; el PRI 11; el PAN 8; PVEM y MC, 2 cada uno

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

Gracias a los consensos alcanzados se refleja la pluralidad política del Poder Legislativo al interior del Congreso de Durango, indicó Héctor Herrera, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (JUGOCOPO).

Por unanimidad la integración plural de las comisiones legislativas que se encargarán de analizar y dictaminar las iniciativas de reforma y las nuevas leyes presentadas por los integrantes de la Septuagésima Legislatura ya han sido definidas.

Con base en lo establecido por la Ley Orgánica del Poder Legislativo, y tras los acuerdos alcanzados por la JUGOCOPO se determinó que el Grupo Parlamentario de Morena presidirá 18 comisiones, el PRI 11, el PAN ocho, mientras que el PVEM y Movimiento Ciudadano encabezarán dos comisiones cada uno.

“Este resultado es fruto de una comunicación constante con los coordinadores de los grupos y fracciones parlamentarias. A través de consensos, logramos que todos los partidos estén representados de manera justa”, afirmó Héctor Herrera Núñez, presidente de esta.

Asimismo, puntualizó que se buscó asignar a legisladores con perfiles idóneos en cada una de las 36 comisiones

dictaminadoras y las seis comisiones ordinarias, con el motivo de garantizar un trabajo legislativo eficiente y especializado.

Martín Vivanco, representante de Movimiento Ciudadano (MC) al hacer uso de la palabra el externó sus agradecimientos y la cortesía política del presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política al convocar a todos para establecer acuerdos el acuerdo parlamentario.

Con esta estructura de las comisiones, el Congreso del Estado de Durango pretende no solo asegurar la representación proporcional de cada fuerza política, sino, también promover el diálogo y la cooperación entre los diferentes partidos para avanzar en temas prioritarios para la ciudadanía.



Grandes empresas como Amazon, Google y Meta estarán en Durango

Este evento busca proporcionar herramientas en tecnología e inteligencia artificial a emprendedores duranguenses

Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.

La regidora del PAN, Malena González, informó que por segunda ocasión, Durango será sede de la segunda edición del "Summit, Gigantes de la Tecnología", que reunirá a los pioneros del mundo en inteligencia artificial. El evento se llevará a cabo el próximo 19 de septiembre, de 8:30 a 14:00 horas en el Centro de Convenciones Arena Lobo.

"Invitamos a todos los em-

prendedores, pequeños y medianos empresarios, a que asistan el próximo 19 de septiembre al Centro de Convenciones Arena Lobo. Tendremos un evento grandísimo y muy importante: el Summit, Gigantes de la Tecnología 2024. Este evento está diseñado para proporcionar las herramientas necesarias en tecnología e inteligencia artificial para que las utilicen y mejoren sus negocios", indicó.

Mencionó que asistirán grandes empresas como Amazon, Google y Meta, con el objetivo de presentar herramientas que los asistentes podrán aplicar en sus negocios y sobre todo, estar a la vanguardia.

"Ustedes saben que la tecnología cambia constantemente y es crucial actualizarse, especialmente para quienes tienen un negocio. Hoy en día, todo se vende a través de las redes sociales, por lo que es importante que participen. El alcalde pone a su alcance las herramientas necesarias en inteligencia artificial", expresó.

Por último, informó que durante la jornada se llevarán a cabo capacitaciones y conferencias impartidas por expertos en el tema. Los interesados podrán inscribirse en la página del municipio a través de un código QR, o de manera presencial el día del evento antes de las 9:00 horas.



IDAIP multa por desacato a Súchil y Peñón Blanco

***La sanción es de 150 umas**

Por Martha Casas

El Consejo General del Instituto Duranguense de Acceso a la Información Pública (IDAIP) definió multa para dos municipios que incurrieron en desacato a los ordenamientos de la Ley de Transparencia; estos serán sancionados con 150 umas que corresponden a 16 mil 285 pesos y son el municipio de Súchil y Peñón Blanco, cuya responsabilidad recae en los presidentes municipales.

Las sanciones fueron ordenadas por el Consejo General del IDAIP, luego de la negativa del acceso a la información pública, al negarse a dar respuesta

a una solicitud ciudadana de acceso a la información hecha al Ayuntamiento de Súchil. La solicitud fue en torno a los expedientes completos de obra pública del año 2023, correspondiente al recurso del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social, sin embargo y a pesar de una advertencia legal, el sujeto obligado no dio cumplimiento a la resolución. La multa se aplica al alcalde de este municipio, Rodolfo Alonso Vidales, por no atender las determinaciones hechas por dicho organismo autónomo.

Por otro lado, en el caso de la alcaldesa de Peñón Blanco, Rita Esther Lozano Reyes, recibió

una multa similar, pues al realizar la verificación que cada tres meses realiza el IDAIP para comprobar el cumplimiento de las obligaciones de transparencia, no se cumplía al cien por ciento con la publicación, llegando solo a superar apenas el 50 por ciento.

Ante el incumplimiento de las obligaciones previstas en la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Durango, se le impuso a la alcaldesa una sanción similar de 150 umas.

A ambos se les dio un plazo de 20 días hábiles para atender las observaciones, recomendaciones y requerimientos hechos por la institución.

La gasolina premium se acerca hasta los 27 pesos

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Los precios de los combustibles se han elevado de manera considerable en los últimos días y esto obedece a diversas circunstancias actuales, sin embargo, la realidad es que en los últimos años el combustible ha venido subiendo de manera constante y nunca se pudo cumplir la promesa de bajar el precio combustible y de mantenerlo congelado.

El empresario gasolinero Jaime Mijares, también presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Durango, señaló que por ahora se están conjugando tres cosas principalmente para que los precios estén elevando, uno es la eliminación del



subsidio del IEPS; otro, el comportamiento de los mercados internacionales y tercero, el tema de seguridad, por la intromisión del crimen organizado, que indiscutiblemente también influye en este aspecto.

En este momento la gasolina Magna se acerca a los 25 pesos, mientras que la premium rebasa los 26 y el diésel ronda los 25 pesos.

La eliminación del subsidio

que tenía el gobierno era meramente para tratar de mantener un precio más competitivo, pero no se ha podido bajar el precio y mantenerlo, primero por los mercados internacionales y luego por diversos escenarios que impactan como el precio del dólar que en este momento está elevado, debido a las circunstancias que hay en torno de la Reforma Judicial y las decisiones del país.

Por ello en los últimos días, se ha visto un repunte en el precio de los combustibles que presenta diversas variaciones, pero que en algunas estaciones de servicio ha llegado a cantidades cercanas a los 27 pesos en el caso de la gasolina premium.

Presión a senadores, muestra de una desesperación autoritaria: Martín Vivanco

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

Con una Reforma Judicial discutiéndose al interior del Senado de la República, Martín Vivanco Lira, diputado local de Durango, indicó que se trata de un hecho desesperado por tener como objetivo reformar a la misma justicia.

En este sentido, resaltó como referencia la detención del senador de Movimiento Ciudadano (MC), Daniel Barreda la madrugada de este martes en Campeche, junto al coordinador de diputados locales de este mismo partido en la entidad.

Una acción que hace guiño para impedir a toda costa la votación en contra de la reforma al Poder Judicial.

“Vemos un gobierno federal, un oficialísimo un régimen desesperado, no tienen los votos. Luego ya se andan sacando interpretaciones de que solo les faltan 85 senadores y la verdad les falta un voto”, externó.

No obstante, señaló esta reforma como un intento desesperado por la transición del nuevo gobierno que, además, lastimará considerablemente al país a través de acciones autoritarias “si no fuera tan alarmante parecería que estamos viviendo una serie de televisión”, agregó.

Se trata de una iniciativa que desplaza Poder Judicial, misma que le quita todos sus contrapesos misma de quienes hacen los apéndices aquellos del Poder Ejecutivo que por si fuera

poco engaña al pueblo, prometiéndoles que podrán elegir a sus jueces.

En el caso de ser aprobada esta reforma, el único representante de la fuerza naranja mencionó que, los movimientos en acción de protesta van a continuar debido a que esta propuesta y la forma en la que está planteada es “caótica” al no contar con una certeza de cómo se va a operar.

“Esta reforma es dañina para el país, no le da más poder a la gente, esto es un engaño. Quienes van a decidir son los que están en el poder, que le da las facultades a una elite quienes son los que harán las listas, esto no democratiza la justicia”, finalizó el diputado.



Salud e Inspectores trabajan para una mayor salubridad en los alimentos

Se realizó un operativo para revisar los comercios ubicados en la calle Pasteur entre Pino Suárez y Baca Ortiz, además de los situados alrededor del panteón de Oriente

Por **Geraldo Rosales**
Durango, Dgo.

El gobierno municipal, a través de la Dirección Municipal de Salud y la Dirección Municipal de Inspección, llevó a cabo un operativo para revisar los comercios instalados en la calle Pasteur, entre Pino Suárez y Baca Ortiz, así como en las inmediaciones del Panteón de Oriente. El objetivo fue incrementar la salubridad en los puestos de comida que se encuentran en la vía pública.

Durante las revisiones, se detectó que varios comercios no contaban con su certificado médico, por lo que se levanta-



taron diecisiete actas a igual número de comerciantes.

"Continuaremos con estas inspecciones en los demás puestos de comida que se instalan en la vía pública. Exhortamos a los comerciantes a que acudan a la Secretaría de Salud y mantengan este

requisito al día", expresó Ubaldo Salazar Chávez, director de Inspección. Añadió que este requisito es importante para garantizar a los comensales que los alimentos que consumen cumplen con las normas correspondientes para el consumo humano.



Con sentencia de exsubsecretario se hizo justicia, pero no hay fecha para devolver el recurso a la UJED

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El rector de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED), Rubén Solís Ríos señaló que es una buena noticia que se haya dictado sentencia en contra del personaje que dañó a la universidad, luego de que la Máxima Casa de Estudios presentó en su momento la denuncia correspondiente por el faltante de casi 120 millones de pesos, correspondía a la institución y no fueron entregados, por la pasada administración estatal.

Recordó que la pasada administración, recibió este recurso de la federación para entregarlo a la Universidad Juárez y no entregó ese monto, por lo que al término de la misma y al insistir de muchas formas y en muchas ocasiones para que el dinero fuera entregado a la universidad, esto desafortunadamente no sucedió.

De tal manera que, se hizo la denuncia correspondiente en la fiscalía anticorrupción y después del desarrollo del proceso, finalmente ya hay una persona detenida y con sentencia. De ini-

cio señaló que es lamentable que haya sucedido todo esto, pero es parte de la justicia.

Sin embargo, también fue claro en señalar que las autoridades no han tenido contacto con él, para decirle cuál va a ser el destino de ese recurso que al final de cuentas le corresponde a la UJED.

No se ha informado nada, acerca de la entrega del dinero que al final de cuentas le corresponde a la Universidad Juárez, pero se tiene la esperanza que esto suceda, desconociendo fecha alguna.

Disminuir la violencia familiar, uno de los principales objetivos del IMDEHVAL

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Argentina Cervantes, encargada de la Dirección de Familia del Instituto Municipal de Desarrollo Humano y Valores (IMDEHVAL), informó que uno de los principales objetivos del instituto es disminuir la violencia familiar, por lo que se trabaja en grupos de terapia familiar.

“Aquí damos un impulso a la prevención de la violencia. Uno de los principales objetivos tanto de la Dirección de Familia como del propio instituto es reducir la violencia familiar. Incluso en terapia hemos observado que uno de los motivos principales por los que las familias asisten es porque no sabemos cómo manejar la dinámica actual en la familia. Trabajar en estas crisis familiares nos permite disminuir la violencia, ya que, si trabajamos en armonía para lograr el



bienestar de las familias, disminuimos la violencia familiar”, destacó.

En relación con el tema de las familias, señaló que no se sabe cómo manejar una crisis,

es decir, cuando una nueva dinámica genera estrés adicional que puede derivar en violencia.

“Uno de los temas es el manejo de las finanzas personales. No sabemos cómo gestionar nuestras crisis financieras. Incluso tenemos talleres de acuerdo con las estadísticas sobre economía familiar. Les enseñamos a las familias cómo mejorar sus finanzas con lo que ganan, evitando caer en crisis que puedan provocar estrés o episodios de violencia. También seguimos trabajando con duelos de hace 15 o 10 años, por lo que es importante que acudan a terapia, ya sea individual o familiar”, indicó.

Por último, mencionó que hasta ahora se han atendido alrededor de 312 familias desde el inicio del programa en 2019. El Instituto cuenta con un área de atención con 15 consultorios para atención individual o familiar.

Alrededor del 40 al 50 % de quienes se quitan la vida son jóvenes: Gaby Vázquez

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

En el marco del Día Internacional de la Prevención del Suicidio, la legisladora Gabriela Vázquez Chacón se manifestó en torno a esta problemática que sacude al mundo y claramente a la entidad duranguense.

Asimismo, la diputada enfatizó la importancia sobre recordar de manera permanente el esfuerzo que se realiza por parte de los gobiernos y claramente también a las sociedades.

Gaby recalcó que el estado duranguense se encuentra sobre la media nacional en lo que a casos de suicidios le compete.

“En México, se quitan la vida el 6.8 por ciento por cada 100 mil habitantes, en Durango es el 9.1 por

ciento, esto quiere decir que va al alza”, aseveró Vázquez Chacón.

No obstante, la diputada de la bancada blanquiazul compartió el dato duro que entre el 40 al 50 por ciento de quienes se quitan la vida son personas jóvenes, a lo que sugirió dar soluciones integrales a este asunto de causas multi factoriales, apostándole al deporte, la cultura, el arte y el medio ambiente que se encuentra ligado al tema de la salud mental.

En este sentido, hizo un llamado también a padres de familia a estar atentos para detectar aquellas señales que puedan dar indicios de suicidio en sus hijos como depresión, ansiedad o estrés para poder vincularlos de manera adecuada para que reciban ayuda.

Por otra parte, consideró necesario en el tema de recursos no solo apostarle a la presencia de más psicólogos en las áreas de salud, sino, también destinarlos a unidades deportivas, la cultura y el arte porque es la manera en que las personas sacan la ansiedad y la depresión, tal y como lo es en distintos países.

Finalmente, Gabriela reconoció el trabajo del gobierno municipal realiza con el Instituto Municipal de Desarrollo Humano y Valores, quienes han dado a conocer la línea “AMA” que ya se encuentra en funcionamiento y también al gobierno estatal por la línea amarilla h la aplicación “CURA” alternativas para ayudar a los jóvenes y demás personas respectivamente en este tema.





Primer Diplomado en Investigación 2024 en el Tecnológico

Por Areli Noriega
Durango, Dgo.

El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Durango (COCyTED) y el TECNM Instituto Tecnológico de Durango inauguraron el Primer Diplomado en Investigación 2024.

Este programa va dirigido a docentes, investigadores, académicos, tecnólogos y estudiantes de posgrado de instituciones de educación superior (IES), para escuelas públicas y privadas del Estado.

La declaratoria inaugural fue encabezada por la maestra Olga González Quiñones, coordinadora de Educación Media

Superior y Superior de la SEED, en representación del gobernador Esteban Alejandro Villegas Villarreal. El diplomado contará con cinco módulos clave.

La maestra Adriana Eréndira Murillo, subdirectora Académica del ITD, en representación del director Guillermo de Anda Rodríguez, dio la bienvenida a los participantes e invitó al resto de los docentes a sumarse a este diplomado, que tiene como objetivo que los trabajos de investigación desarrollados sean publicados en revistas especializadas.

"En este diplomado desarrollarán las habilidades para dar un impulso significativo a sus

investigaciones, asegurando que trasciendan más allá del papel".

Asimismo, José Betancourt Hernández, director general del COCyTED, subrayó el esfuerzo conjunto entre ambas instituciones para realizar este diplomado, destacando la participación de facilitadores de alto nivel provenientes de diversas instituciones de educación superior del estado. "Sin duda, harán una gran labor en beneficio de la investigación en nuestra región", finalizó.

El diplomado busca fortalecer el desarrollo de proyectos de investigación y su difusión en plataformas especializadas.

Durango avanza “Al Millón” con histórica pavimentación de calles

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Durango está dando un paso significativo hacia la mejora de su infraestructura urbana con el avance del proyecto “Al Millón”, que busca transformar la calidad de las calles en la capital. Este ambicioso esfuerzo se centra en atender una necesidad histórica: la pavimentación de calles y avenidas que, durante años, habían permanecido sin intervención.

Francisco Salazar, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Durango, subrayó la importancia de estos trabajos, afirmando que la pavimentación ha sido una necesidad crítica durante mucho tiempo.

“Históricamente, hay calles y avenidas que no se habían rehabilitado en décadas. Somos testigos de cómo la pavimentación ha llegado a colonias y fraccionamientos que llevaban años sin intervención”, destacó

Salazar.

En los últimos dos años, Durango ha avanzado de manera notable, logrando pavimentar 262 calles, lo que equivale a 860 cuadras. Esta mejora no solo ha optimizado la movilidad y la conectividad en la ciudad, sino que también ha tenido un impacto positivo en la calidad de vida de sus habitantes. Con calles dignas y mejoradas, Durango está fortaleciendo su

papel como una ciudad más accesible y funcional para todos sus residentes.

El proyecto “Al Millón” continúa avanzando, demostrando un compromiso con el desarrollo urbano y el bienestar de la comunidad. Este esfuerzo es un testimonio del progreso en la infraestructura de Durango y de la dedicación a mejorar el entorno para la gran familia duranguense.



Lanzan nueva plataforma “Desarrollo Urbano Digital”

Invitan a usuarios a migrar sus trámites al sistema para obtener sus licencias de manera rápida y directa

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Para mejorar la accesibilidad y permitir la gestión de trámites desde cualquier lugar, el gobierno municipal ha lanzado la plataforma “Desarrollo Urbano Digital”, diseñada para que los ciudadanos puedan realizar diversos procesos de manera más rápida y sencilla.

Esta plataforma digital permite gestionar trámites como licencias de construcción, remodelación, ampliación mayor y menor (tanto dentro como fuera del centro histórico); uso de suelo; dictámenes de compatibilidad urbanística para fraccionamientos y el centro histórico; licencias de demolición mayor y menor; constancias de número oficial; licencias exprés para construc-



ción y prórrogas de licencias mayores y menores.

Norma Angélica Miramontes Ayala, directora de la dependencia, informó que la plataforma “Desarrollo Urbano Digital” ya está operativa para los trámites más solicitados, ofreciendo un servicio rápido y directo. Invitó a los usuarios a migrar a este nuevo sistema electrónico y exhortó a

los Directores Responsables y Corresponsables de Obra a registrarse y actualizar sus contraseñas para comenzar a utilizarlo.

Miramontes Ayala también adelantó que, una vez que tanto los usuarios como el personal de la dependencia se familiaricen con el nuevo sistema, se ampliará el número de trámites disponibles en la plataforma.



Fallece mujer en trágico percance carretero

Durango, Dgo.

En un trágico accidente en la carretera a Zatecas a Vicente Guerrero, una pareja de la tercera edad se vio involucrada en un accidente.

La mujer, de nombre Alejandrina Rosales Loera de 61 años perdió la vida en el choque, mientras que su esposo, José de 63 años y otra mujer de 83 años resultaron heridos.

El accidente ocurrió en el municipio de Nombre de Dios, cuando el conductor perdió el control de la camioneta y chocó con una malla de contención.

A pesar de los esfuerzos de los paramédicos de la Cruz Roja, Alejandrina falleció en el lugar del accidente. Su esposo y la otra mujer fueron trasladados a un hospital en Durango para re-



cibir atención médica. Las autoridades locales, incluyendo la Cruz Roja, la Dirección Municipal de Seguridad Pública y la Guardia Nacional, respondieron al llamado de emergencia y se encargaron de la situación. El cuerpo de Alejandrina fue llevado al anfiteatro para realizarle la necropsia correspondiente.



Capturan a tres presuntos narcomenudistas en GP

Durango, Dgo.

Tres hombres fueron detenidos en la ciudad de Gómez Palacio, por agentes de la policía estatal al ser encontrados con un polvo blanco y semi-granulado con las características del cristal. Los detenidos responden a los nombres de Armando de 30 años, fue encontrado con seis bolsas de cristal y 150 pesos en efectivo; Jacobo de 33 años tenía siete dosis de la droga y 100 pesos en efectivo y Gustavo de 32 años portaba siete raciones de cristal y 100 pesos en efectivo.

Todos fueron llevados a la Vicfiscalía General del Estado Zona 1 Región Laguna para ser presentados ante el agente del Ministerio Público, para que respondan por sus actos.



Grave tras impactarse contra una barda en la carretera Canatlán-Durango

Durango, Dgo.

La falta de pericia para conducir un vehículo a motor y el exceso de velocidad fueron factores determinantes para que un joven resultará lesionado en un percance carretero.

Eduardo Jaquelin Herrera de 19 años, vecino del fraccionamiento Fray Diego de esta ciudad capital, ingresó al Hospital General 450 con trauma cerrado de abdomen y traumatismo craneoencefálico severo.

Lesiones que se causó la mañana de este pasado lunes al filo de las 08:30 horas, cuando conducía una camioneta Ram 700 roja, modelo 2022, por la carretera Canatlán-Durango y a la altura de Villas del Oeste en el kilómetro 13, perdió el control de la unidad para luego impactarse contra una barda, con los resultados antes descritos

Sentenciado a dos años de prisión por violencia familiar

Durango, Dgo.

La Fiscalía General del Estado de Durango obtuvo una sentencia condenatoria para César Manuel Bernal Moreno por el delito de violencia familiar contra una mujer de identidad reservada.

Los hechos ocurrieron en septiembre del 2023 en esta ciudad capital, donde Bernal Moreno ejerció violencia física contra la víctima.

El hoy sentenciado fue aprehendido y recluso en el Centro de Reinserción Social 1, donde se le impuso una pena de dos años de prisión y una multa de 14 mil 938 pesos mediante un procedimiento abreviado.



Atropellan a madre e hija en Felipe Pescador

Durango, Dgo.

Dos mujeres con domicilio en la colonia La Virgen de esta ciudad capital, fueron atropelladas en el bulevar Felipe Pescador y Bruno Martínez, luego de bajarse de un taxi.

El esposo y padre de las víctimas contó que descendieron de un vehículo del servicio público y las mujeres se adelantaron porque él estaba pagando el taxi y en un momento dado, un vehículo de la marca Toyota, línea Avanza, modelo 2025, color gris, conducido por María de 55 años, las impactó.

Las ahora lesionadas de nombre María del Carmen de 60 años y su hija Rosa de 25, fueron trasladadas al Hospital General 450 con lesiones leves y múltiples traumatismos.

La presunta responsable de este accidente fue puesta a disposición del agente del Ministerio Público, por la responsabilidad que le resulte.

Joven se lesiona al huir de sus agresores

Durango, Dgo.

Alejandro García Banda de 24 años, originario de Bermejillo, del municipio de Mapimí, fue ingresado al Hospital General de Gómez Palacio con dos heridas cortantes en la frente del lado izquierdo.

Según informes policiales, la noche de este pasado lunes alrededor de las 21:00 horas se recibió un reporte por parte de la policía municipal de Bermejillo, mencionando que en un domicilio de dicho poblado se encontraba un masculino lesionado por arma blanca, por lo que al sitio se trasladó personal de la Fiscalía General del Estado con sede en esa región, quienes al entrevistarse con familiares de Alejandro, comentaron que minutos se había suscitado una riña al exterior de su vivienda, por lo que al ingresar corriendo, tropezó, golpeándose en la frente y causándose las lesiones, descartando con ello el reporte de arma blanca.

Se busca:

La Fiscalía General del Estado de Durango activa ficha de búsqueda de David Salvador Salas Nevarez. La última vez que se tuvo conocimiento de su ubicación, fue el 09 de septiembre de 2024 en el Aeropuerto internacional Guadalupe Victoria.

Si tiene datos de su paradero comunicarse: nolocalizados.fged@durango.gob.mx o al número 911




"REPORTE DE BÚSQUEDA"
 Fecha de denuncia: 10 de septiembre del 2024

	EDAD:	43 AÑOS
	FECHA DE NACIMIENTO:	29 DE DICIEMBRE DEL 1981
	FECHA DE NO LOCALIZACIÓN:	09 DE SEPTIEMBRE DEL 2024
	ESTATURA:	1.80 METROS.
	COMPLEJIÓN:	ROBUSTO
	TEZ:	CLARA
	CABELLO:	CASTAÑO
	CARA:	REDONDA
	TRABAJA:	NO
	CEJAS:	MEDIANAS
	BOCA:	CHICA
	LABIOS:	DELGADOS
	COLOR DE OJOS:	CAFÉS CLAROS
	SEÑAS PARTICULARES:	MÚLTIPLES TATUAJES DE DIFERENTES FORMAS Y TAMAÑOS EN LA CARA Y TOTALIDAD DEL CUERPO

DAVID SALVADOR SALAS NEVAREZ

VESTIMENTA: GORRA COLOR NEGRA, SUDADERA NEGRA, PANTALON DE MEZCLILLA COLOR AZUL CIELO, TENIS COLOR GRIS.

LUGAR: FUE VISTO POR ÚLTIMA VEZ EL 09 DE SEPTIEMBRE DEL 2024 EN EL AEROPUERTO, DEL MUNICIPIO DE DURANGO, DGO. SE TEME QUE PUEDA SER VICTIMA DE ALGUN DELITO.

Cualquier Información:
nolocalizados.fged@durango.gob.mx o al número 911

Continúa la temporada teatral de “La Tristeza”, con la Compañía Cuerda Floja

Por **Geraldo Rosales**
Durango, Dgo.

Continúa con éxito la temporada teatral de “La Tristeza”, con la Compañía de Teatro Cuerda Floja y la adaptación del cuento original de Antón Chéjov, bajo la dirección de José Ángel Soto.

El escenario será el teatro Victoria, donde la puesta en escena se realizará este miércoles 11 de septiembre a las 19:30 horas, con entrada gratuita. Esta función es parte de la convocatoria Premiación a Proyectos de Producción Escénica 2024, realizada por el Centro Cultural Helénico en colaboración con el Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED).

Sinopsis

“La Tristeza” narra la historia en una ciudad de Rusia, donde todo es blanco, frío y distante, y la gente es indiferente entre sí. El cochero Yona, interpretado por Víctor Hugo Galván Ortega, es un hombre infeliz marcado por una profunda tristeza debi-



do a la pérdida de su hijo.

En su intento por superar su frustración, todo parece inútil. A pesar de su constante labor como cochero y sus múltiples viajes, intenta compartir su historia, pero solo recibe evasivas de sus clientes, que son despotas y maleducados.

Durante la puesta en escena, se explora el pesimismo, la insatisfacción y la tendencia al llanto, mostrando cómo Yona sueña despierto en numerosas ocasiones, hasta perderse en su mente. La obra es un claro reflejo del proceso psicológico que enfrenta el ser humano an-

te su desgracia.

Elenco

Participan en el elenco Andrey Galván Farías, Víctor Hugo Galván Ortega, Alejandro Muñoz Silva y Ana Laura Herrera. El Colectivo Cuerda Floja, fundado en 2007, ha participado en festivales como Todos a Jugar, Summer of Colours (Bahreín), Arab Children’s Theatre (Kuwait) y Lizé Puppet (Taiwán), así como en la Muestra Nacional de Teatro y en festivales en Canadá y Corea del Sur.

Que no te pierdas ninguna función

“La Tristeza” se presentará este miércoles 11 y el próximo 18 de septiembre, todas las funciones serán a las 19:30 horas en el Teatro Victoria con entrada gratuita. Para más información, visita las redes sociales de la Compañía:

- Facebook: [Cuerda Floja](#)
- X: [@Cuerda_FlojaD](#)
- Instagram: [@cuerda-flojadurango](#)



El Callejón Liverpool, un homenaje a The Beatles en Mazatlán

Las estatuas son obras del escultor Óscar Ponzanelli, creador de las figuras de John, Paul, George y Ringo

Texto y fotos:
Geraldo Rosales
Mazatlán, Sinaloa.

Uno de los atractivos del puerto de Mazatlán es el Callejón Liverpool, que rinde homenaje a Los Beatles mediante cuatro estatuas de bronce que evocan la icónica portada del álbum Abbey Road de 1969, en la que los Beatles cruzan la calle.

Este espacio, creado en 2021, también presenta la fachada del Cavern Club y el Submarino Amarillo. Su objetivo es conectar el corredor turístico con el Centro Histórico y contribuir a que Mazatlán se destaque ante turistas nacionales e internacionales.

Las estatuas, obra del escultor Óscar Ponzanelli, representan a John Lennon, George Harrison,



Paul McCartney y Ringo Starr. El diseñador creativo fue Ocean Rodríguez, y el Instituto de Cultura de Mazatlán participó en la creación de este espacio turístico-cultural.

El Callejón Liverpool busca establecer un corredor turístico cultural que conecte con el Centro Histórico, ofreciendo a Mazatlán la oportunidad de mostrarse a turistas de todo el mundo.

Con un toque europeo, el callejón se asemeja a una de las calles de Liverpool, Inglaterra. Además, cuenta con un auto-

móvil y casetas telefónicas de la época, donde los visitantes aprovechan para tomarse fotos como recuerdo.

Ubicado en el Paseo Olas Altas, anteriormente conocido como el callejón de Malpica, en una de las zonas más turísticas de Mazatlán, el Callejón Liverpool se ha convertido en una visita obligada para los amantes de la música y la cultura. Los visitantes pueden tomarse fotos, aprender sobre la historia de The Beatles y disfrutar de un pedazo de la atmósfera de Liverpool.



Michel Lizárraga, segunda mejor anotadora de la Copa Panamericana Sub 23

La voleibolista duranguense ha sido reconocida por su empeño y dedicación tras su excepcional desempeño en esta competencia

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Michelle Lizárraga, voleibolista con tan solo 19 años ha logrado el bronce junto a la Selección Nacional U23, gracias al respaldo del Gobierno del Estado para acceder a la concentración de la Preselección y participar en estos importantes juegos.

La Selección Nacional Mexicana de Voleibol Femenil, se han bañado en bronce en la Copa Panamericana Femenil Sub 23, con sede en el Velódromo Internacional Xalapa, lugar en donde Michelle se proclamó como la segunda mejor anotadora en esta competencia de carácter internacional.

Luego de encarar a la selección de Chile, el equipo nacional se quedó con la victoria 3-1 (20-25, 25-23, 25-15 y 25-13), hazaña con la cual se logró la presea de bronce. Un evento deportivo en el que se contó con la participación de selecciones como República Dominicana, Costa Rica, Cuba, Chile, Nicaragua, Perú, Surinam y México.

La duranguense, destacada jugadora de la Selección Nacional Sub 23, a consecuencia de su gran actuación brilló en el encuentro al convertirse en la máxima anotadora del partido con 16 unidades, proyectándole a las demás jugadoras una muestra de su talento y determinación en la cancha.

Un triunfo significativo para la duranguense que forma parte de la preparación del equipo mexicano rumbo a los II Juegos Panamericanos Junior Asunción



2025, al blindar su posición como una promesa del voleibol mexicano en la categoría Sub 23.

Gracias al respaldo del gobierno de Esteban Villegas, por medio del Instituto Estatal del Deporte es como Michel consiguió acceder a la etapa de la Preselección y participar en la Copa Panamericana Femenil

Sub 23 en Xalapa, Veracruz.

Finalmente, este logro en la Copa Panamericana NORCECA Sub 23, marca un hito en la carrera de la joven duranguense, misma quien se prepara para continuar en su trayectoria deportiva y representar con orgullo a México en futuras competencias.



Inicia el primer torneo de pádel de Socios del Club Campestre de Durango

Por **Luis Juárez Durango, Dgo.**

Una mañana satisfactoria, pues con éxito inició la Liga Matutina de Pádel de Socios del Club Campestre de Durango, con la confrontación entre los padelistas que defienden los colores de Costa Nova y Pádel Bros.

En el Club Campestre de Durango AC, demostró que se encuentran convencidos de que esta disciplina es un deporte que se ha convertido en una actividad con bastante crecimiento en el mundo, por lo que cada vez ha cobrado cada vez más popularidad en nuestra entidad.

Es por ello que se adoptó la iniciativa de crear la Liga Matutina de Pádel de Socios del Club Campestre de Durango, con el propósito de brindar alternativas de participación para los socios del club, con un ambiente en el que se sientan identificados con este deporte, y así poder desarrollar aún más sus habilidades.

Bajo la iniciativa de socios padelistas del Club Campestre de Durango, respaldado por Fernando Corona Carrete, es que dio arranque la primera edición de esta competencia que contará con más de 50 jugadores, todos ellos socios del mismo club.

Este 10 de septiembre de 2024, con una mañana fresca en las que se respiraba entusiasmo por la camaradería entre los

equipos Costa Nova y Pádel Bros, inició este certamen que ahora pone a jugar a los socios del club.

La primera jornada comenzó puntual en tres canchas y fue el conjunto de Pádel Bros quien arrancó con el pie derecho, ya que en los tres compromisos se llevaron la victoria.

En cancha uno, Humberto Anaya y Agustín Bonilla (Costa Nova) fueron superados por



Ignacio Pacheco y Benjamín García, con parciales de 6/3 y 6/1.

Por otra parte en la cancha dos, los vencedores de Pádel Bros, José de Jesús González y Luis González, dominaron a Carlos Oubiña y Ricardo Martínez con un marcador de 6/0 y 6/2.

Finalmente, en la cancha tres, Alejandro Orozco y Horacio Aguilar disfrutaron de la victoria tras derrotar 6/2 y 6/2 a la dupla de Costa Nova representada por Alejandro de la Peña y Francisco Ramírez.



Durango, preparado para los Paranaconales Conade



Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

La delegación duranguense ha dado a conocer que se encuentra lista para participar en los Paranaconales Conade 2024, misma competencia que será celebrada del 18 de septiembre al 8 de octubre en Oaxaca y estará conformada por 108 deportistas que representen con orgullo a Durango.

Toda vez que el encargado de la coordinación Estatal de Deporte Adaptado del Instituto Estatal del Deporte José Luis Reyes Gutiérrez y la entrenadora María de la Luz Macías Naranjo, llevaron a cabo con éxito la inscripción ante autoridades de la Conade, en la ciudad de México.

De importancia destacar que el gobierno que encabeza Esteban Villegas, por medio del Instituto Estatal del Deporte, pondrá de su parte todo el apoyo necesario para que la delegación duranguense destaque en la competencia.



El conjunto atlético duranguense, que para esta edición se ubica entre los 10 Estados que asistirán con más de 100 deportistas, estarán desempeñándose en ocho disciplinas entre ellas: Para Danza, Para Atletismo, Para Natación, Para Tenis de Mesa, Baloncesto en Silla de Ruedas, Boccia, Para Triatlón y Para Powerlifting, por lo que el equipo busca superar los hitos del año

pasado, en donde obtuvieron 16 medallas de oro, 19 de plata y 6 de bronce, posicionándose en el lugar 18 nacional.

Los Paranaconales Conade 2024 son un evento que aplaude la determinación y el talento de los atletas con alguna discapacidad y Durango está listo para dejar su huella nuevamente en esta edición 2024 a desarrollarse en el estado de Oaxaca.

Durango chocará puños con Sinaloa

Aldo Patiño, Pitbull Castillo y "Tamallito" Rodríguez, a la espera de los sinaloenses para cumplir su sueño de gloria

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Los pugilistas duranguenses Aldo Patiño, Santiago "Pitbull" Castillo y Eduardo "Tamalito" Rodríguez concluyen su preparación para encarar a sus rivales de origen sinaloense en la función "Sueños de Gloria", misma evento que tendrá como sede el Auditorio del Pueblo este viernes 13 de septiembre, en punto de las 20:30 horas.

Mismos que formarán parte de la cartelera que se presentará en este evento, el cual despedirá a Norita Cardoza, boxeadora emblemática de origen duranguense de los recordados, por lo que los tres pugilistas profesionales ya se reportan listos para presentarse ante la afición local.

Aldo Patiño, tendrá como rival al debutante de origen sinaloense, José Ramos, mismo que compartió su declaración:

"No lo conozco, pero ya lo estoy esperando, estoy listo para mi pelea y quiero salir ganador", declaró.

Será una pelea a cuatro episodios, en los que, el local buscará el nocaut desde el primer asalto, sin embargo, su rival también ha manifestado que su preparación ha sido intensa, pues quiere brillar en su debut como profesional.

Por otra parte, Santiago "Pitbull" Castillo, tendrá en frente a un experimentado rival que pretende volver al camino del triunfo luego de varios saldos negativos, Santiago Alarcón originario de Culiacán, Sinaloa, quien cuenta con 40 peleas,



de las cuales solo 3 han sido victorias y 2 empates, aun así, se hará llegar con apetito de triunfo, según ha informado su mánager, mientras que, en la contraparte, "Pitbull" Castillo señala que:

"No tengo el gusto de conocerlo en persona, pero ya lo he estudiado bien y tengo plena seguridad de que llego 100 por ciento preparado para esta función", apuntó.

Santiago Castillo cuenta con un récord de 6 peleas ganadas y 5 pérdidas, por lo que este compromiso está pactado a 6 episodios.

Finalmente, Eduardo "Tamalito" Rodríguez ya ha recibido "ataque" mediático por parte de su rival, el "culichi" José "Tamalito" López, quien desde la presentación de la función "Sueños de Gloria" mandó contundente mensaje:

"Espero que te estés preparando bien, porque vamos a sacar chispa en el ring y te voy a amarrar", pronunció.

Acorde a tal provocación, "Tamalito" ha dejado claro que él



demostrará con hechos y no con palabras de lo que está hecho y cómo se ha preparado para este duelo, el cual será a 8 rounds de lo que se espera, sea una verdadera batalla en el cuadrilátero.

Si eres aficionado del boxeo y quieres presenciar este evento, aún se encuentra abierta la venta de boletos para este evento que promete ser un gran espectáculo deportivo.

Lobos UAD y Machetec de Tiago Da Silva, consiguen el triunfo en jornada 6



Por Luis Juárez Durango, Dgo.

En el encuentro canino de la jornada, los Lobos UAD obtuvieron la victoria sobre Lobos Santander con cartones de 8-6, mientras que Machetec hizo de las suyas al vencer 10-7 a Atlético, en actividades correspondientes a la sexta jornada de la Liga Universitaria de Slow Pitch Lobos UAD.

Los de la UAD obtuvieron el triunfo con pizarra de 8-6 sobre Lobos Santander, donde Martín Soriano fue el encargado de lanzar la bola de la escuadra ganadora, pero Arturo de la Torre no corrió con la misma suerte.

En un partido donde Tiago Da Silva tuvo una buena actuación y realizó varios outs, el conjunto de Machetec derrotó 10-7 a Atlético, encuentro donde el pitcher triunfador fue Jaime Al-



varado y el que perdió Sergio Ortega.

Los actuales campeones, los de Arena Lobo hicieron de las suyas y derrotaron 8-3 a Club de Tenis Guadiana.

CATEGORÍA B

El conjunto del Tecnológico fue blanqueado por JYB La Central en acciones correspondientes a la categoría B, en donde el pitcher ganador del encuentro fue Martín Lozoya, pero quien no corrió con la misma suerte fue

Miguel González.

Por otra parte, los Chupers continúa en el liderato de grupo, después de vencer apuradamente 3-2 a Padres Anexa, quien cargó con la responsabilidad del triunfo fue Héctor Soria, mientras que Marco Ortiz se tuvo que retirar con la caída.

Lobeznos luchó, pero al final cayó 2-4 ante CGO Construcciones, por su parte CBTIS 89 consigue embolsarse el triunfo de 8-7 sobre Lizárraga.

Duranguenses participan en el Izamiento y Arrío de la Bandera Nacional

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Con profundo respeto y amor a la patria, deportistas de diversas disciplinas que entrenan en el Instituto Estatal del Deporte, nuevos atletas se han incorporado al Izamiento y Arrío de la Bandera Nacional en el estabandera de estas instalaciones.

Esta conmemoración cívica, en el marco de las festividades patrias de septiembre, se refleja el compromiso de promover la cultura cívica y el respeto a los símbolos patrios entre la comunidad deportiva de Durango.

Al continuar con el protocolo establecido por el artículo 20 de la ley sobre el escudo, bandera e himno nacional, la Bandera Nacional se izará diariamente a las 6:00 horas y se arría a las 18:00 horas. El Instituto Estatal del Deporte ha incorporado esta práctica como parte de su rutina diaria, con el fin de involucrar a los atletas en este acto para promover valores cívicos y fortalecer el amor a México.

En la ceremonia de izamiento realizada esta mañana, se contó con la presencia del personal del Instituto Estatal del Deporte, mientras que en el acto de arrío, los deportistas de la escuela de Lanzamientos del IED, dirigidos por el entrenador Emanuel Quiñonez, en compañía del Profesor Francisco Javier Sifuentes Ramírez, llevaron a cabo el protocolo con dedicación y respeto.

Las efemérides conmemorativas recordadas durante esta ceremonia son:

- 13 de septiembre de 1847: Aniversario del sacrificio de los Niños Héroes de Chapultepec.



- 15 de septiembre de 1810: Conmemoración del Grito de Independencia.

- 15 de septiembre de 1854: Primera interpretación del Himno Nacional Mexicano.

- 16 de septiembre de 1810: Aniversario del inicio de la Independencia de México.

- 30 de septiembre de 1765: Aniversario del nacimiento de José María Morelos.

La participación activa de los deportistas duranguenses en esta ceremonia patriótica destaca su compromiso con los valores cívicos y el orgullo nacional. Un ejemplo de unión y patriotismo en la comunidad deportiva de Durango.

Irrupción en el Senado: manifestantes protestan contra Reforma Judicial

Por Gonzalo Martínez

Un grupo de manifestantes interrumpió este martes la sesión del Senado de la República en medio de una acalorada discusión sobre la reforma judicial impulsada por el gobierno federal. Alrededor de las 16:30 horas, los inconformes lograron ingresar al recinto legislativo y comenzaron a gritar consignas como "¡traidores!" y "¡el poder judicial no va a caer!".

Ante la creciente tensión y preocupaciones de seguridad, el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, decretó un receso indefinido. Los manifestantes, que se oponen a la reforma, lograron irrumpir en el Patio Federalismo del Senado con la intención de llegar hasta el salón de sesiones.

Durante la transmisión en vivo por el Canal del Congreso, se escucharon claramente los gritos de los protestantes, quienes exigían ser escuchados por los senadores. Varios senadores de la oposición pidieron a Fernández Noroña que suspendiera la sesión, mientras que algunos legisladores se negaron a abandonar el salón, generando una situación aún



más tensa. Fernández Noroña intentó

calmar los ánimos y aseguró que él sería el último en salir del recinto para evitar poner en riesgo la seguridad de los presentes.

"No podemos poner en riesgo la seguridad de nadie", afirmó Noroña mientras instaba a los senadores a abandonar el salón.

A pesar de los esfuerzos del presidente del Senado, varios senadores permanecieron en el salón de sesiones. En videos difundidos, se puede ver a los manifestantes gritando "¿en dónde están, en dónde están, los senadores que nos iban a escuchar?".



Donald Trump, a la cabeza nuevas encuestas previo al debate presidencial



Por Gonzalo Martínez

Un reciente sondeo de Siena College, realizado para The New York Times, revela un giro inesperado en la carrera presidencial de Estados Unidos. El expresidente Donald Trump ha tomado la delantera sobre la vicepresidenta Kamala Harris en las encuestas, marcando la primera vez que Trump lidera desde la nominación de Harris como candidata demócrata.

La encuesta, publicada el 8 de septiembre, muestra a Trump con un 48 por ciento de intención de voto frente al 47 por ciento de Harris. Este cambio refleja un descenso en el entusiasmo hacia Harris, especialmente tras la salida del presidente Joe Biden, quien tuvo un bajo desempeño en el debate de junio.

El estudio sugiere que la campaña de Harris ha perdido impulso debido a su falta de claridad en temas clave y a su asociación con un gobierno impopular. Casi un tercio de los encuestados expresó su deseo de conocer más sobre las propuestas de Harris, quien ha sido criticada por centrarse en mensajes optimistas en lugar de ofrecer soluciones concretas.

Uno de los principales factores que ha afectado la percepción de Harris es la economía. El 51% de los votantes calificó la situación económica como "mala", mientras que el 56% cree que Trump gestionaría mejor este ámbito, un tema que ha sido central en su campaña. Trump también criticó la propuesta de Harris de congelar los precios de los alimentos,

calificándola como "comunista" y cuestionando su efectividad.

A pesar de los esfuerzos de Harris por posicionarse como la candidata del cambio en la Convención Nacional Demócrata, el 61 por ciento de los votantes considera a Trump como el verdadero agente de cambio, mientras que solo el 40 por ciento ve a Harris como una figura de transformación. Además, dos tercios de los votantes creen que el país necesita un nuevo rumbo.

Este panorama se presenta justo antes del primer debate presidencial entre Kamala Harris y Donald Trump, que se llevará a cabo el 10 de septiembre en Filadelfia. El debate, que será transmitido por ABC, será decisivo para ambos candidatos en su intento de atraer a los votantes indecisos.